
会  議  録

会 議 の 名 称 令和 6年度第 3回 中学校献立専門委員会

開  催  日 時 令和 6年 8月 1日 (木)午後 3時 25分～午後 4時 10分

開 催 場 所 上尾市立中学校給食共同調理場研修室

議尽委員長・会tD氏名 委員長 石 田賢一

出席者 (委 員 )氏 名
深田耕平、森優子、杉浦知子、木原洋子、

大野里香、荒井幸子

オブザーバー氏名 ■■■、  い

欠席者 (委 員)氏 名 湯浅裕利子

欠席者(オブザーバー)氏名

事務局 (庶 務担 当) 上吉原佐公子
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項

1議  題 2会 議 結 果

(1)11月 分の献立検討について

(2)そ の他  .

(1)献立表について全会一致

で承認

(2)特にな し

議 事 の 経 過 別紙のとお り 傍聴者数 0人

会 議 資 料 11月 分献立表等

議事のてん末・概要に相違なきことを証するため、ここに署名する。

議長(委員長・会長)の 署名

議 長 に代 わ る者 の署名

(議長が欠けたときのみ)
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議 事 の 経 過

発 言 者 議題・発言内容・決定事項

事務局

委員長

議長

議長

事務局委員

事務局委員

1 開会

2 あいさつ

石田委員長

(以後、石田委員長が議長 となる。)

・会議の公開について、出席者に諮る。

(全員異議なし、公開とする。)

3 議題

(1)11月 分の献立検討について
・ 11月 分の献立について事務局委員に説明を求める。

011月 の給食回数 19回。「彩の国ふるさと学校給食月間」であり、地産
地消を考えて献立を作成する。

・上尾市で収穫 された米を使 う。
・上尾市産の小松菜をパ ウダーにしたもの、上尾市で摘み取 られた

お茶の葉をパ ウダーにしたものを使 う。
・埼玉県の郷土料理である 「かて飯」 (東側 27日 、西側 20日 )、

「ゼ リーフライ」 (東側 25日 、西側 26日 )を取 り入れる。
・比企地区で作 られている伝統野菜の “のらば う菜"を使 う。
・埼玉県産の大豆で作 られた 「彩の国納豆」 (東側 7日 、西側 5日 )

を取 り入れる。

○第 1週 :11月 1日 (金)の献立について説明する。
○第 2週 :11月 5日 (火)～ 8日 (金)の献立について説明する。
【主な説明】

・「ライスボールパン50g」 (東側 1日 、西側 15日 )は、小麦粉の他に
米粉も使われている。

・「平方産米ごはん」(東側6日 、西側 1日 )は、上尾市の平方地区で取れ
た米を使う。これは平方地区の農家に協力いただき、東側と西側で 1回
ずつ提供する。その後は「上尾市産米ごはん」として上尾市全体で取れ
た米を使う。

・ 1か所、訂正をお願いする。「カレー」 (東側6日 、、西側 7日 )の材料名
に「豚もも赤身 1.5× 1.5× 2.5」 cmと あるが、いつも通りの大きさの肉
を使 うので「豚もも赤身2× 2× 2」 cmと 訂正する。

・「小中統一献立」 (東側8日 、西側 11日 )は、小学校と中学校で同じ献
立を実施していく取組みである。

・「さば深谷ねぎ香り焼き」 (東側8日 、西側 11日 )は、深谷ねぎを使っ
て味付けされたサバを共同調理場で焼いて提供する。
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・「のらぼう菜のみそ汁」 (東側8日 、西側 11日 )は、埼玉県比企地区で

受け継がれて栽培されてきた伝統野菜の “のらぼう菜"を使 う。

【主な質疑】
~

地産地消 とい うことで上尾市産のお米を使 うのは良いことだ と思います
が、平方地区を限定して 「平方産米ごはん」 として提供 している理由は何
かあるのでしようか。

過去に平方地区でお米を作っている農家の方々が給食に使ってほしいとい

うことから始まったと聞いています。

過去には東側 と西側で 2回ずつ平方産米を (給食に)使わせていただいた
こともあったようですが、お米の収穫量が減ってしまったとい うことで今
は東側 と西側で 1回ずつですが、平方地区の農家の方々にご協力いただい
て取組みを続けています。

「小中統一献立」(東側8日 、西側 11日 )の取組みですが、中学校では共
同調理場で作る料理も、小学校は自校方式なので、各小学校の調理場で作
ることになります。調理員の人数等も違うのかと思いますが、各小学校の
調理場でも通常と変わらずに調理できる献立ということで良かったでしょ
うか。

はい。事前に栄養士同士で話 し合いまして、小学校でもできる献立、中学
校でもできる献立とい うことで取組みをしています。

「さば深谷ねぎ香 り焼き」(東側 8日 、西側 ■1日 )の材料名に、途中で切
れているのがあるので教えてください。

切れてしまって申し訳ありません。「さば深谷ねぎ香り漬け70g(ごま抜
き)」 です。上尾市 (の小中学校)にはゴマのアレルギーのお子さんがいる
ので、多くの子ども達が食べられるようにゴマを抜いて提供します。

「ライスボールパン50g」 (東側 1日 、西側 15日 )の材料名に「ライス
ボール 50g」 とあります。ライスボールは “おにぎり"の ことなので、
この名称で良いのかなと少し思ったのですが…。

パンエ場の商品名が “ライスボール"になります。 (分かりやすいように)

こちらでは敢えて “パン"を付けて “ライスボールパン"と いう名称にし
て献立表に載せています。

「ライスボールパン 50g」 (東側 1日 、西側 15日 )の ことは、きちんと
アレルギー資料の配合表に載っているのでしようか。
どこかの認定こども園で、米粉パ ンとい うことで食べたら小麦ア レルギー
の症状が出た子がいたとい うニュースがあったと思 うのですが…。

アレルギー対応が必要な方で資料提供依頼書を提出されている場合は、年
度初めに学校を通 して生徒、保護者に (パン・麺・ ごはんの)ア レルギー
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資料をお渡 ししています。ライスボールパンがどうい う配合になっている

のかは (その資料で)確認 していただいくことになっています。

○第 3週 :11月 11日 (月 )～ 13日 (水 )、 15日 (金)の献立につい

て説明する。

【主な説明】
・「チキンカツ」(東側 11日 、西側8日 )は、(衣に)卵を使用しないで作

る。
・「ニョッキの トマ トスープ」 (東側 13日 、西側 12日 )は、豚肉、玉ね

ぎ、人参、チングン菜、ポテ トニョッキを使 う。“丸鶏だし"で出汁を取
って、 トマ トピューレと (缶詰の)カ ットトマ トを使って トマ ト味に仕
上げたスープ。

【主な質疑】(特になし)

○第 4週 :11月 18日 (月 )～ 22日 (金)の献立について説明する。

【主な質疑】
地産地消はとても大事なことなので、いろいろと大変だとは思いますが、
是非、お願いしたいと思っています。
「アッピー小松菜入りすいとん」 (東側 21日 、西側 22日 )は、“アッピ
ー"´ が献立名に付いているので上尾市産の小松菜 (をパウダーにしたもの)

ですよね。
「小松菜とワカメのごま酢 (炒め)」 (東側 7日 、西側 5日 )の小松菜は、
上尾市産ではないということでしょうか。

「アッピー小松菜入 りすいとん」(東側 21日 、西側 22日 )は上尾市産の
小松菜をパ ウダーにしたものを使って、すいとんの団子を作 ります。
「小松菜 とワカメのごま酢 (炒め)」 (東側 7日 、西側 5日 )の小松菜は、
上尾市産ではありません。

あま り聞いたことのない魚が、けっこう (給食に)使われてると思いまし
た。メルルーサとい う自身の魚は、けっこうメジャーなのでしょうか。

外食 とかで自身魚のフライなどに (普通に)使われています。

○第 5週 :11月 25日 (月 )～ 29日 (金)の献立について説明する。
【主な説明】

・「ゼリーフライ」(東側 25日 、西側 26日 )は行田市の郷土料理。本来
はソースに浸して食べるようだが、給食で浸して食べるのは難しいため、
クラスで中濃ソースをかけて食べてもらう。

・「かて飯」 (東側 27日 、西側 20日 )は、埼玉県秩父地方の郷土料理。

【主な質疑】
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「ゼリーフライ」 (東側 25日 、西側 26日 )や 「かて飯」 (東側 27日 、
西側 20日 )は毎年、給食に出てきますよね。
埼玉県の子ども達に、埼玉県の郷土料理を知ってもらう良い取組みだと思
いますが、他にも何かありませんでしょうか。

…上尾串ぎょうざ。

上尾串ぎょうざは、私達も小中学校の新献立として (学校の)夏休みに研
修したことがありますが、業者さんに協力していただく必要がありますし、
すごく価格や手間がかかります。その 1品だけに価格や手間がかかってし
まうと他の料理にかけられなくなったり、すごく価格の高い献立になった
りします。
どのようにして作っていくのか、(給食に)上手く取り入れていけるのか、
色々と検討しているところになります。

給食に串を使 うというのも気になるところではありますよね。

【全体を通しての主な質疑】
ちなみに11月 で一番高い献立はどれでしょうか。

27日 (西側 20日 )になります。

(今年の)秋頃に値上げラッシュになるだろうとい う話を聞きましたが、

今後、材料費が上がる可能性はありますか。

幾つか 2学期から価格が上がる材料がありま
´
す。

・質疑が全て終わったので、 11月 分の献立について事務局案のとお り承

認 してよいか諮る。

(異議なし。全会一致で承認。)

(2)その他

(特になし)

4 次回の開催予定

日時 . 9月 19日 (木)午後 3時 30分から

5 閉会

深 田副委員長

以 上


